

TATALAKSANA PEMELIHARAAN PRA KELAHIRAN INDUK SAPI PASUNDAN DI BALAI PERBIBITAN DAN PENGEMBANGAN INSEMINASI BUATAN TERNAK SAPI POTONG (BPPIBT-SP) CIAMIS - JAWA BARAT

Oleh
Lucky Bowo Gumilar

Abstrak

Tatalaksana pemeliharaan pra kelahiran sapi induk merupakan faktor yang penting untuk keberlangsungan sebuah usaha perbibitan ternak. Tujuan Tugas Akhir (TA) adalah mampu melakukan tatalaksana pemeliharaan pra kelahiran induk sapi pasundan di UPTD BPPIBT Sapi Potong Ciamis Jawa Barat. Pengambilan data dilaksanakan bulan Agustus sampai Oktober 2018. Tempat pelaksanaan yaitu di Balai Perbibitan dan Pengembangan Inseminasi Buatan Ternak Sapi Potong (BPPIBT T-SP) Ciamis. Tatalaksana pemeliharaan pra kelahiran sapi induk pasundan di UPTD BPPIBT-SP Ciamis yaitu : memisahkan induk bunting tua dari kandang bibit (koloni) ke kandang beranak (individu), sanitasi kandang dan lingkungan, pemberian pakan konsentrat dan hijauan, pemberian air minum serta pengontrolan kesehatan. Berdasarkan pembahasan maka dapat disimpulkan bahwa penulis mampu melaksanakan tatalaksana pemeliharaan, yang meliputi : 1. Melaksanakan tatalaksana pemeliharaan sapi induk pasundan pra kelahiran didalam kandang khusus beranak / individu yang yaitu : a. Melakukan sanitasi kandang dan lingkungan, b. Melakukan pemberian pakan pada sapi induk pasundan bunting yaitu pakan hijauan sebanyak 22kg/ekor/hari dan konsentrat sebanyak 3kg/ekor/hari diberikan dua kali sehari. Sedangkan air minum selalu tersedia setiap saat. 2. Menejemen kesehatan induk sapi pasundan yaitu : a. Pengobatan *scabies* pada induk pra kelahiran dilakukan dengan menyemprotkan antibiotik OTC *Oxytertracyline* pada areal kulit yang terkena *scabies*, b. Pemberian obat cacing pada sapi bunting hanya boleh dilakukan saat situasi mendesak namun tetapi tetap dalam pengawasan petugas kesehatan, yaitu dengan melakukan pemberian obat cacing *albenol* dengan dosis 12kg/ml. 3. Pengamatan gejala kelahiran dilakukan setelah terlihat tanda-tanda menjelang kelahiran.

Kata kunci : sapi pasundan, tatalaksana, pra kelahiran.

RIWAYAT HIDUP



Penulis dilahirkan pada 14 November 1997 di Desa Mulyosari Kecamatan Jabung Kabupaten Lampung Timur. Dilahirkan dari pasangan suami istri, Bapak Satiman dan Ibu Mujiasih dengan nama Lucky Bowo Gumilar. Penulis merupakan anak kedua dari dua bersaudara, Penulis memiliki seorang kakak perempuan yang bernama Wulan Purnama Sari. Penulis dibesarkan di Dusun Wonorejo Pekon Kagungan Ratu Kecamatan Negerikaton Kabupaten Pesawaran. Pada tahun 2004, Penulis mulai mengikuti pendidikan formal di SD Negeri 1 Kagungan Ratu dan lulus pada tahun 2010. Setelah itu Penulis melanjutkan pendidikan ke SMP Negeri 2 Negerikaton dan lulus pada tahun 2013, Selanjutnya Penulis meneruskan pendidikan di SMK Negeri 1 Negerikaton dengan mengambil Jurusan Peternakan dan lulus pada tahun 2016. Kemudian pada tahun 2016 Penulis melanjutkan pendidikan ke Perguruan Tinggi Negeri Politeknik Negeri Lampung, dan diterima menjadi salah satu mahasiswa pada Program Studi Produksi Ternak Jurusan Peternakan melalui jalur Beasiswa Pemerintah Daerah (PEMDA) Lampung, bekerja sama dengan Perhimpunan Penyuluh Pertanian Indonesia (PERHIPTANI). Selama kuliah, Penulis pernah mengikuti kegiatan Out Bound khusus mahasiswa penerima Beasiswa PEMDA di Vila Garden Pesawaran – Lampung. Selain itu Penulis juga aktif dalam kegiatan menulis proposal Program Kreativitas Mahasiswa (PKM) dan menjadi salah satu mahasiswa terpilih yang menerima dana hibah dari pemerintah daerah (PEMDA) pada tahun 2017 dan 2018, dan dana hibah dari Kementerian Riset, Teknologi dan Pendidikan Tinggi (Kemenristek Dikti) pada tahun 2018. Penulis juga pernah meraih juara 3 pada perlombaan Program Kreativitas Mahasiswa yang diadakan di Politeknik Negeri Lampung oleh UKM Badan Eksekutif Mahasiswa.

PERSEMBAHAN

Kupersembahkan karya ini untuk orang tua sebagai tanda hormat dan bhakti penulis, yang selalu mengajari, membimbing dan menyayangi dengan sepenuh hati serta selalu mendukung dan menasihati penulis sampai saat ini.

Dari semua pengorbanan beliaulah yang menjadikan penulis tetap bertahan dan semangat untuk terus berkarya. Ku ucapkan beribu terimakasih kepada bapak dan ibu tercinta.

(Bapak Satiman dan Ibu Mujiasih)

Untuk saudara kandung saya, kakak perempuan tercinta yang selalu memberikan motivasi, inspirasi dan semangat serta panutan yang baik terhadap penulis.

(Wulan Purnama Sari)

Untuk seseorang yang selalu menemani penulis saat suka dan duka, selalu mendo'akan, memberi perhatian dan menjadi bagian dari masa depan penulis.

(Puri Indah Sari, A.Md. Pt.)

Teman – teman seperjuangan yang telah berjuang bersama selama ini. Produksi Ternak 2015. Serta kepada para pendidik Politeknik

Negeri Lampung yang selalu sabar dalam mendidik kami hingga kami bisa menyelesaikan pendidikan ini.

“Serta kampus Polinelaku Tercinta”.

Moto

Pada hakikatnya, hidup adalah untuk menjadi seorang pemenang. Dan pemenang yang sesungguhnya adalah ia yang mampu maju tanpa menyingkirkan yang lain, terbang tinggi tanpa menjatuhkan yang lain, menjadi baik tanpa harus menjelekkkan yang lain dan menjadi benar tanpa harus menyalahkan yang lain.

Abadi seperti hangatnya surya yang menerpa bumi tanpa meminta imbalan layaknya balas budi tuk kembali. (Lucky Bowo Gumilar).

Karena, sesungguhnya Allah tidak melihat (menilai) bentuk tubuhmu dan tidak pula menilai keindahan wajahmu, tetapi Allah melihat (menilai) keikhlasan hatimu. (HR. Muslim).

Dan sebaik baik manusia adalah orang yang paling bermanfaat bagi orang lain. (HR. Thabrani dan Daruquthni).

